
VDI Rheingau-Bezirksverein e.V.
Niederschrift  der  Mitgliederversammlung  am  18.04.2024
in der Stadthalle in Flörsheim

0.Tagesordnung
1. Begrüßung
2. Verleihung der Förderpreise
3. Ehrungen
4. Regularien
5. Bericht des Vorstands und Aussprache
6. Entlastung des Vorstands
7. Wahlen
8. Anträge
9. Satzungsänderung
10.Verschiedenes
11.Gastvortrag: 
„Strommarkt – quo vadis?“ Referent: Prof. Dr.-Ing. Harald Bradke

1. Begrüßung
Der  Vorsitzende des BV,  Michael  Ludwig,  eröffnete die  Versammlung um 18.15
Uhr  und  begrüßte  die  Teilnehmer.  Mit  ca.  90  Personen  war  die  Veranstaltung
wieder gut besucht. Ein besonderer Gruß galt den Ehrengästen,
Frau Wagner-Christmann aus Vertretung des Landrat Main-Taunus-Kreises,
Herrn Dr. Blisch, Bürgermeister Stadt Flörsheim,
Herrn Abratis, VDI
Herr Dr. Wittmer und Frau Smetan, VDI Landesverband Rheinland Pfalz
Herr Dr. Zientz und Frau Schaber-Mohr, VDI Landesverband Hessen
Herr Prof. Glockner, Hochschule Rhein-Main
Herr Prof. Garg, Hochschule Mainz

2. Verleihung der Förderpreise
Herr Dr. Emde, im Vorstand zuständig für die Zusammenarbeit mit Hochschulen,
nahm die Ehrung der diesjährigen Förderpreisträger vor. 
Vier  Absolventen  der  regionalen  Hochschulen  erhielten  Förderpreise.  Die
Preisgelder  und  die  Urkunden  wurden  vom  Vorsitzeden,  Michael  Ludwig,
überreicht. Die Preise gingen an:
Nick Reuter , Studiengang Maschinenbau, Hochschule RheinMain
Julian Stockemer , Studiengang Geoinformatik und Vermessung, HS Mainz
Martin Barth, Studiengang Getränketechnologie, Hochschule Geisenheim
Nico Schwarz,  Studiengang Elektrotechnik, Technische Hochschule Bingen

3. Ehrungen / Ehrung der Verstorbenen

Die  Liste  mit  den  für  langjährige  Mitgliedschaft  zu  ehrenden  Mitgliedern  wurde
präsentiert:
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31 Mitglieder für 25 Jahre Mitgliedschaft
23 Mitglieder für 40 Jahre
11 Mitglieder für 50 Jahre
  8 Mitglieder für 60 Jahre
  2 Mitglieder für 65 Jahre
  1 Mitglied für 70 Jahre
Die  Ehrung  fand  vor  der  Versammlung  statt.  Michael  Ludwig  und  Sven  Freitag
konnten 16 Jubilare begrüßen.
Anschließend erfolgte die Ehrung der im Jahr 2023 verstorbenen Mitglieder. Alle
Anwesenden erhoben sich für eine Gedenkminute.

4. Regularien
Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung
Die  Einladung  zur  Mitgliederversammlung  erfolgte  fristgerecht.  Sie  wurde  im
Rheingau Regional-Magazin und auf der Internetseite das Vereins veröffentlicht.
Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt und die Tagesordnung genehmigt

Genehmigung  des  Protokolls  der  Mitgliederversammlung  vom
04.05.2023
Es gab keine Ergänzungswünsche. Das Protokoll wurde somit genehmigt.

5. Bericht des Vorstands

5.1. Bericht des Vorsitzenden : 
Im  Berichtszeitraum  wurden  78  Veranstaltungen  (in  Präsenz/  online)  mit  3913
Teilnehmern durchgeführt.
Die Anzahl der Mitglieder ist von 2315 (2022) auf 2246 (2023) gesunken.
Herr Ludwig präsentierte eine Liste der aktuellen Fördermitglieder. 
Im  Berichtszeitraum  konnten  weitere  Unternehmen  für  eine  fördernde
Mitgliedschaft gewonnen werden. Derzeit sind es 31 Mitgliedsfirmen.
Mit  vielen  dieser  Firmen  gibt  es  Kooperationen.  Hervorzuheben  ist  das
Unternehmerforum,  in  dem  Repräsentanten  dieser  Firmen  mit  Unterstützung
externer Experten über aktuell relevante Themen diskutieren.

5.2. Bericht des Geschäftsführers
Herr  Truss  stellte  das  Unternehmerforum und  die  Kinder-  und Jugendarbeit  in
vielen  Kitas  und  Schulen  vor.  Herr  Truss  wird  unterstützt  durch  zahlreiche
Helfer,  die  sich  ehrenamtlich  engagieren.  Herr  Truss  richtet  an  die
Anwesenden  einen  Apell  sich  nach Möglichkeit  1-2  Stunden pro  Woche in  die
Kinder- und Jugendarbeit einzubringen.

5.3. Bericht des Schatzmeisters
Herr  Ludwig  stellte  den  Finanzbericht  vor.  Zum  31.12.2023  war  der
Kassenstand 135.522,82 Euro.
Es  gab  eine  Rückfrage  aus  dem  Publikum  zu  nicht  vorhandenen
Zinseinnahmen,  die  von  den  anwesenden  Vorstandsmitgliedern  nicht
beantwortet werden konnte.

5.4. Bericht des Kassenprüfers
Die  Kassenprüfung  erfolgte  durch  die  Herren  Rausch  und  Simonek.  Herr
Simonek  berichtete,  dass  die  vom  Schatzmeister  vorgelegten  Unterlagen
geprüft und für korrekt befunden wurden.

6. Entlastung des Vorstands
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Herr  Simonek  stellte  den  Antrag,  den  Vorstand  zu  entlasten.  Die  Abstimmung
ergab:  44  Ja-Stimmen,  1  Neinstimmen  und  4  Enthaltungen
(Vorstandsmitglieder). Damit wurde der Vorstand entlastet.

7. Wahlen
Herr  Ludwig  steht  nach  zwei  Amtszeiten  als  Vorsitzender  nicht  mehr  zur  Wahl
und  verabschiedest  sich  von  den  Anwesenden.  Als  Nachfolgerin  schlägt  der
Vorstand  Frau  Gebhardt  vor.  Frau  Gebhardt  stellte  sich  den  Anwesenden  kurz
vor.
Die Wahlen des Vorsitzenden (Frau Gebhardt), des 1. Schriftführers (Herr Klein)
und eines Rechnungsprüfers (Herr Rausch) wurden durchgeführt: 
Der Wahlvorgang wurde von Herrn Freitag geleitet.
Die Wahl von Frau Gebhardt:
48 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung
Damit wurde Frau Gebhardt gewählt. Frau Gebhardt nahm die Wahl an.
Die Wahl von Herrn Klein:
48 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung
Damit wurde Herr Klein wiedergewählt.  Herr Klein nahm die Wahl an.
Die Wahl von Herrn Rausch:
48 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung
Damit wurde Herr Rausch wiedergewählt. Herr Rausch nahm die Wahl an.
Während  der  Wahl  wurde  das  Auditorium  von  Herrn  Freitag  gefragt,  ob  es
Gegenkandidaten gibt. Es kamen keine Vorschläge.

8. Anträge
Es lagen keine Anträge vor.

9. Satzungsänderung
Die  Satzungsänderung  wurde  aus  formaljuristischen  Gründen  vom  Vorstand
zurückgezogen und auf die MV 2025 vertagt.

10. Verschiedenes
Herr Ludwig bat um Fragen aus dem Auditorium. 

11. Gastvortrag
Herr Prof. Dr.-Ing. Harald Bradtke referierte über das Thema „ Strommarkt
– quo vadis?“ 

12. Schlusswort
Herr  Ludwig  dankte  abschließend  Prof.  Dr.-Ing.  Harald  Bradke  für  den
interessanten Vortrag. Er schloss die Veranstaltung um 20:25 Uhr

Michael Ludwig Stefan Klein
Vorsitzender 
Versammlungsleiter Protokoll
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